

Remesas registran una caída histórica en mayo de casi 20% (El Financiero 02/07/09)

Remesas registran una caída histórica en mayo de casi 20% (El Financiero 02/07/09)(Marcela Ojeda Castilla) Jueves, 2 de julio de 2009 . - Remesas registran su peor caída Con una caída histórica de 19.87 por ciento a tasa anual, durante mayo, el monto de las remesas familiares que ingresaron al país ascendió a mil 900.12 millones de dólares, mientras que en igual mes del año pasado se recibieron dos mil 371 millones. Cifras del Banco de México (Banxico) indican que desde que se tiene un registro continuo sobre el ingreso de esas transferencias al país (1995), no se observaba un descenso de tal magnitud, que estuvo antecedido por el de 18.67 por ciento anual de abril. Los datos del banco central también detallan que en los primeros cinco meses de 2009, el monto acumulado de remesas ascendió a nueve mil 155.9 millones de dólares, cifra inferior en 11.25 por ciento a los diez mil 316.05 millones observados en el mismo lapso del año pasado. El número de envíos disminuyó 7.80 por ciento, de 30.12 a 27.77 millones de operaciones entre enero y mayo de 2008, y el mismo periodo de este año, en tanto que el monto promedio por remesas se redujo 3.73 por ciento, de 342.46 a 329.67 dólares en ese lapso. A pesar de que durante mayo se efectuaron seis millones 276 mil 280 transacciones (contra 5.5 millones registradas en abril), el monto promedio en cada envío realizado por los mexicanos que trabajan en el extranjero a sus familias pasó de 323.60 dólares en abril a 302.75 en mayo. Estas caídas son principalmente producto de la contracción económica en Estados Unidos, desde donde muchos trabajadores mexicanos envían el grueso de las remesas que llegan al país, y que en el primer trimestre del año ya reflejaban una pérdida de fortaleza. De enero a marzo, las remesas ascendieron a cinco mil 476 millones de dólares, lo que implicó una disminución anual de 4.9 por ciento, luego de haber descendido 2.0 por ciento en el cuarto trimestre de 2008 y 3.6 por ciento anual durante todo ese año. Sin embargo, el Banxico ha destacado que en pesos constantes, los ingresos por remesas se elevaron a tasa anual durante los primeros tres meses de 2009, debido a la depreciación nominal del peso frente al dólar.